



長岡市議会議員 [おおとも 墓]

2022.10

大伴るい活動報告

発行 大伴るい後援会 長岡市八条が丘1丁目 長岡天神ハイツ3-501

<https://ootomo-rui.com>

このまちが好き!!

I love Nagaokakyo-city

ごあいさつ

コロナ禍で3度目の秋を迎え、行事やイベントが新たな形で開催されるようになりました。

また、早いもので、市議会議員として1年が経とうとしています。

議会定例会では、LINE通報システムの周知や公共交通の利用促進、公園設備に手洗いの出来る水道の設置等一般質問をし、コロナ禍での暮らしやすさにこだわり、取り組んでまいりました。

決算審査特別委員会小委員会の際には、令和3年度決算審議において様々な施策や事業について市長の総括と、学校教育におけるタブレット活用について、会派を代表して総括質疑をし、コロナ禍で前倒しとなった児童生徒一人一台のタブレット導入となり、子供達だけではなく教員の支援体制を強化することや情報モラルを含めた教育の必要性について議論を深めました。

そして、閉会中は日々の小さな疑問や課題について私なりに出来る事に努め、地域の方々とのつながりを大切に活動した1年でもあります。

全ての世代の人がさらに暮らしやすくなるよう取り組んでまいりますので、今後ともご指導の程よろしくお願い申し上げます。

長岡市議会議員 大伴 墓

大伴るいが ちょっと解説

「一般質問」ってなに?

一般質問は、議員が行政全般にわたり、市長や副市長・執行機関に対して事務の執行状況や将来に対する方針等について質問したり、報告・説明を求めたりすることです。議案とは関係なく、自由に質問することができます。

高齢者の運転免許証自主返納
実際返納したのは何人くらい?

公園や校庭の芝生化の
検討状況は?

など、なんでも聞ける貴重な機会です。

「総括質疑」ってなに?

総括質疑とは、長岡市では、予算審査常任委員会及び決算審査特別委員会の小委員会において、各会派ごとに一問一答形式で予算や決算審査を総括した質疑を行います。

一般質問・総括質疑をする議員は、その要旨を事前に通告することとなっており、各議員の質問要旨は長岡市のホームページから確認することができます。

一般質問

令和4年第2回議会定例会、第4回議会定例会で市政へ質問いたしました。
大伴るいの質問と、市長をはじめとする市政側からの答弁をご紹介いたします。

第2回議会定例会 2022.6.14 [質問1]



地域公共交通ビジョンについて

質問 新しいビジョンの作成スケジュールと主要方針は？

答弁 新しいビジョンは令和6年度から展開したい。現状分析や課題整理、基本方針や目標を設定とともに、新たな技術の導入を含め利便性向上や効率化を図り、持続可能性を高める施策メニューを検討したい。主要方針等については、感染症の影響等、公共交通を取り巻く環境が大きく変化していることを踏まえ、持続可能な公共交通の実現を方針に盛り込みたい。

質問 モビリティマネジメントを具体的にどのように展開していくのか？

答弁 今年度から通学定期券やグランドパスに対する購入補助、公共交通乗継事業などの施策を展開。より多くの市民に公共交通を御利用いただけるよう新たな施策の展開も含めて、継続的かつ積極的にモビリティ・マネジメントを実施していきたい。

ご答弁を受けて

公共交通が人々の移動を支えてくれるからこそ、質の高い暮らしが実現されます。公共交通の現状は非常に厳しく、地域公共交通ビジョンの策定や地域公共交通会議での議論など現状分析や課題整理は重要です。暮らしがゆたかになるために持続可能な公共交通維持について、継続して取り組んでまいります。

第4回議会定例会 2022.9.2



公共交通の利用促進について

質問 「高齢者運転免許証自主返納支援事業」についてご家族の間で話し合う機会を設けていただく為に、定期的・継続的に市の公式LINEや広報紙での発信、公共施設等でチラシを利用した広報活動が必要では？

答弁 ご家族とも話し合いながら運転免許証の自主返納を決めていただく際、本事業は重要な判断材料となる為、今後市の公式LINEでの周知や公共施設での配下等広報活動を展開する。

質問 学校や企業、地域等多様な主体と連携し、小学校の出前授業や特別授業で、公共交通に関する学習を積極的に取り入れ、地域公共交通の大切さについて学ぶ機会を設けては？

答弁 社会インフラである公共交通を守る為、子供の頃から公共交通に慣れ親しみ日常的に利用してもらう事で、持続可能性を高めたい。今後、学校での交通学習機会の確保について、交通事業者・教育委員会、学校と協議していく。小中学生向けのバス啓発チラシを作成配布し、バス利用の促進策を検討していく。

ご答弁を受けて

全ての世代の方が利用できる公共交通に、子供の頃から慣れ親しみ、抵抗なく利用できる事はマイカー依存型から公共交通利用転換への第一歩になるのではと考えております。電車やバスの利用方法がわからない子が少なくないことから、交通学習の機会を設けることが必要と考えております。また、ご高齢の方のお出かけ機会が減ることないよう様々な施策が周知され、利用される事も大切です。持続可能な公共交通を維持していく為、利用促進等働きかけてまいります。

定例会(本会議)は傍聴・ネット配信でどなたでも見ることができます。市議会活動や市政の方針を知ることが出来ますので、ぜひ体験してみて下さい。

[質問2]



公園整備等について

質問 コロナ禍の今だからこそ、全ての公園に手洗いの出来る水道や日よけや雨宿りが出来る設備等が必要では?

答弁 手洗いは感染症リスクを減らす効果があり、また、熱中症への迅速な対応等の為に手洗い場等の水道設備を設置することは有効であるため、みどりのサポーターが活動しておられる公園や地域の方々の目が行き届く範囲内の公園に水道設置が出来ないか検討したい。日よけ設備は地域の方々の御意見をお聞きし、必要に応じて検討したい。

質問 水上橋だけではなく、八条が池の遊歩道を含めた整備が必要では?

答弁 全面的な改修が必要と考えている。安全性の確保や景観との調和、耐久性や特定財源の導入等も含め、今後の改修方法について検討していく。

ご答弁を受けて

熱中症対策としてマスク着用の必要のない場面ではマスクを外して過ごす事が推奨されていますが、マスク着用に個人差があり、制限が緩和されてもコロナにより変化した生活環境・個々人の心境を元に戻す事は容易ではありません。全ての公園に手洗いの出来る水道や、日除けや雨宿りが出来るような整備が積極的に行われるよう取り組んでまいります。また、長岡天満宮は、あらゆる世代の方が利用し、親しみ愛されている場所でもある為、遊歩道を含めた整備が必要と考えております。

総括質疑



学校教育におけるタブレットの活用について

第4回議会定例会 2022.9.20 決算審査特別委員会小委員会

質問 タブレットの操作や授業での活用スキルに校内で差が生じない為にも、教員の支援体制をさらに強化していくべきでは?

答弁 教員の操作スキルに個人差があることは課題として認識している。各校のICT教育を牽引するリーダーの育成研修や、ICT活用研修等スキルアップを図る支援体制を整えており、今後も継続して取り組んでいく。

質問 使用の制限をするだけでなく、情報モラルを含めた教育をすべきではないか。

答弁 安心して使用できるよう一定の制限をかける事は必要と考えているが、過剰な制限は活用の幅を狭めることになりかねない。情報を正しく利用する力を付ける為の指導に、引き続き取り組んでいく。

ご答弁を受けて

ICT教育を進めていく為にも、教員の支援体制をさらに強化するとともに、情報モラル教育やプログラミング教育を主体的・対話的に行ない、深い学びにつなげる必要があると考えております。タブレットを利用することが目的とならない為にも、ICTの利用目的を常に確認しながら取り組んでいただけるよう促進してまいります。

activity report

2022.5.12-13

会派視察

会派『輝』で周南市と別府市へ。周南市では指定管理で運営されている駅前図書館を、別府市では庁舎のおくやみコーナーについて視察をさせていただき、先進事例について学ぶことが出来ました。



2022.6.7

街頭活動

連合京都乙訓地域協議会が月に一度開催されている街頭活動に参加し、多様な働き方についてお話をさせていただきました。



2022.7.6

SoundUD 展示会 in 京都

京都鉄道博物館での展示会にご招待いただき、同時翻訳言語化システム等コミュニケーションの未来を感じた一日でした。雷鳥の前で記念撮影。



左から梶原英樹
京都府議会議員、
西脇隆俊京都府知事

2022.7.30

朗読ボランティア録音日

広報誌を読んで録音し、CDを作成して視覚障害のある方へ発送しています。『ボランティア』は、ちょっとした気づきや心づかいの積み重ねだと私は思います。出来る事をコツコツ、継続して取り組んでまいります。



2022.8.6

平和を願い、楽しむ

盆踊りのイベントへ数年ぶりの浴衣姿で参加し、娘と長岡京音頭やめ組のひとを踊りました。私が子供の頃に踊っていた長岡京音頭とはふりが変わっており四苦八苦でしたが、マスクをしていても笑顔が溢れていて、日常を過ごし楽しめる事に感謝し、平和を願う私です。



2022.8.27

夏祭り縮小版 ビンゴ大会開催

声を掛け合い和やかに準備をされる役員の方々、続々と集まる住民の皆様の笑顔溢れるあたたかい空間に、幸せを感じる素敵な時間を過ごす事が出来ました。また、泉ケンタ衆議院議員も駆けつけて下さいました。



2022.9.11

音楽サークル練習日

この日は息子が管楽器デビュー、娘はピアニカと打楽器で参加。学生時代から細々と続けていた音楽を子どもと楽しめる日が来て感慨深いものがあります。



2022.9.25

交通セイフティ体感フェスタ

家族で楽しく公共交通に慣れ親しめるイベントが開催され、スタンプラリーや絵・文字描きタクシーに目を輝かせる子供達の姿が印象的でした。また、歩行をサポートしてくれる次世代型電動車に家族全員試乗し、あらゆる可能性にワクワクした時間となりました。

大伴るいプロフィール PROFILE

1978年長岡京市で双子の姉として産まれる(旧姓:松尾)。
長岡カトリック幼稚園・長六小・長中・西乙訓高校・大阪音楽大学短期大学部卒業後、アパレル系会社に就職。出産育児を機に退職、2018年より私立幼稚園で保育補助として勤務。

令和3年10月 長岡京市議会議員選挙初当選。



Homepage



Facebook



Instagram